

BMV, con uno de los mejores desempeños a nivel mundial (El Financiero 30/07/12)

BMV, con uno de los mejores desempeños a nivel mundial (El Financiero 30/07/12) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 30 de julio de 2012 IPC estableció su máximo histórico número 13 del año. Analistas ven caro el mercado; está en zona de sobrecompra. Peso recuperó 0.61% en la última semana; dólar, en \$13.2589. La BMV acumula ganancia de 11.86%. Contra viento y marea, el mercado accionario de México siguió registrando uno de los mejores desempeños a nivel mundial, al acumular un rendimiento de 11.86 por ciento en pesos y de 17.46 por ciento en dólares. Ante la voluntad de las autoridades de la zona euro de hacer todo lo posible para rescatar al bloque económico, uniéndose a las declaraciones del Banco Central Europeo, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó el viernes 499.16 puntos, equivalente a una ganancia de 1.22 por ciento, a 41 mil 476.48 unidades, con lo que estableció su máximo histórico número 13 del año. Durante la semana pasada, el IPC registró un alza de 667.75 puntos, una rentabilidad de 1.64 por ciento en pesos y de 2.3 por ciento en dólares, su tercera semana con ganancias. El rendimiento en dólares de otras bolsas ha sido significativamente menor al de la BMV, como es el caso de Chile, con una ganancia de 9.2 por ciento; Alemania, con un avance de 8.1 por ciento; Estados Unidos, con el Dow Jones, 7 por ciento; Reino Unido, 2.4 por ciento; China, con una caída de 1.2 por ciento; Brasil cede 7.7 por ciento, y España pierde 26.3 por ciento. Para Invex, el mercado local sigue muy caro y los reportes que están publicándose no justifican el encarecimiento de las valuaciones. "Dentro de este entorno internacional de elevada incertidumbre el mercado accionario mexicano ha presentado un desempeño muy defensivo. México ha sido uno de los mercados con mejor desempeño a nivel mundial, debido a su buena salud macroeconómica y a las perspectivas favorables del país", afirmó Santander. Añadió que los indicadores técnicos se ubican en niveles de sobrecompra, lo cual aumenta el riesgo de una toma de utilidades. Técnicamente, los indicadores que miden la velocidad de un movimiento se ubican en la zona de sobrecompra que en otros periodos de alza han precedido a los ajustes fuertes. Sin embargo, no se puede ir en contra de la tendencia y ésta por lo pronto es positiva. Las emisoras mexicanas terminaron de reportar sus resultados financieros al segundo trimestre. Para el conjunto de las empresas las ventas crecieron 15 por ciento en el segundo trimestre con respecto al mismo periodo de 2011, el EBITDA aumentó 11 por ciento y la utilidad neta disminuyó 4 por ciento. La utilidad neta se vio afectada por las pérdidas cambiarias que reportaron las empresas por la depreciación de 4.68 por ciento que registró el peso con respecto al dólar en el segundo trimestre del presente año. Baja riesgo país El dólar cerró la semana en su nivel más bajo en semana y media. De acuerdo con el cierre oficial del banco de México, el tipo de cambio se ubicó en 13.2589 pesos por dólar spot, su nivel más bajo desde el 18 de julio, cuando cerró en 13.1423 unidades, con una apreciación semanal de la moneda nacional de 0.61 por ciento. El riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó el viernes en 147 puntos base, cuatro por debajo del observado al cierre de la semana anterior. La volatilidad en el tipo de cambio continuó siendo una constante derivado de un entorno internacional incierto. La semana pasada, el tipo de cambio interbancario alcanzó niveles máximos de 13.79 por dólar y mínimos el pasado viernes de 13.21 por dólar. "La distensión en los mercados globales propició una nueva baja violenta del tipo de cambio. En cuestión de días la cotización aumentó y disminuyó en cerca de 40 centavos", explicó Invex. Detalló que el destino del tipo de cambio depende del escenario global. Si se confirma la intervención del BCE y por otro lado mejora la idea sobre el crecimiento en Estados Unidos, la paridad podría revaluarse más y disminuir incluso por debajo de 13 pesos. Sin embargo, Invex duda que tal escenario suceda de manera completa en las siguientes semanas, pues de confirmarse un nuevo estímulo monetario en Europa, sólo generará un impulso temporal.